



NEPOTISMO, VAN DE FRENTE

CLAUDIA SALAZAR

La prohibición en Morena de heredar los cargos de elección popular no ha impedido que los senadores Félix Salgado Macedonio y Saúl Monreal renunciaron definitivamente a ser los próximos candidatos a los gobiernos de Guerrero y Zacatecas.

Salgado sustituiría en el Gobierno local a su hija Evelyn y Monreal a su hermano David.

En franco desafío, en San Luis Potosí el Partido Verde y el Gobernador, Ricardo Gallardo Carmona, primero rechazaron la reforma propuesta por la Presidenta Claudia Sheinbaum y ahora se alistan para competir solos.

De esa forma evadirán las reglas de Morena, a fin de postular a la esposa del Mandatario, la senadora Ruth González Silva.

Una de las primeras propuestas legislativas de la Presidenta Sheinbaum fue proponer en febrero pasado una reforma constitucional para prohibir la reelección consecutiva y el nepotismo electoral en el 2027.

Debido al rechazo de PVEM y PT, el coordinador de los senadores de Morena, Adán Augusto López, negoció la iniciativa presidencial para lograr la mayoría calificada y la fecha contra el nepotismo se corrió del 2027 al 2030.

Sin embargo, la Presidenta pidió que en Morena se aprobara una reforma estatutaria para que tal disposición se aplique en el proceso electoral del 2027, año en que se renovará la integración de la Cámara de Diputados y habrá elección de 17 gubernaturas.

Para aterrizar la instrucción de Sheinbaum, el Consejo Político de Morena hizo cambios estatutarios con reglas contra el nepotismo, lujos y promoción adelantada, entre otros puntos.

Se añadió que son prácticas “contrarias” a la Cuarta Transformación “heredar cargos”, usar helicópteros, realizar fiestas privadas dispendiosas, usar ropa de marca costosa, viajar o hacer turismo de primera clase o usar camionetas blindadas.

Una vez que Morena definió estas reglas internas, tanto el Partido del Trabajo como el Partido Verde Ecologista de México tomaron distancia de inmediato.

El diputado del Verde Ecologista, Raúl Bolaños, fijó la postura del partido, al señalar que se ajustarán a lo que señale la ley no lo que se dicte en Morena, por ello se respetará la prohibición contra el nepotismo hasta el 2030.

“Vamos a hacer lo que la ley establece, el Verde tiene muy claro que tiene autonomía y que se va a ceñir a lo que la ley establece”, advirtió Bolaños tras la reforma de los estatutos de Morena.

Igualmente, el coordinador de los diputados del PT, Reginaldo Sandoval apeló a la autonomía de su partido. “Morena lo aprobó para Morena”, subrayó al advertir que en el Partido del Trabajo no es un problema el nepotismo.

Tras las posturas de los partidos aliados, la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde, remarcó que su partido no formará ninguna coalición donde haya un candidato sucediendo a un familiar. “No vamos a llevar a ningún familiar en la boleta”, declaró en una entrevista radiofónica.

CONTRA VIENTO Y MAREA, VARIOS MORENISTAS O INTEGRANTES DE LA 4T DESAFÍAN A LA PRESIDENTA SHEINBAUM, QUE IMPULSA LA PROHIBICIÓN PARA HEREDAR CARGOS A FAMILIARES. EN GUERRERO, ZACATECAS Y SLP, EL PAPÁ, EL HERMANO Y LA ESPOSA DE LOS ACTUALES MANDATARIOS ESTÁN EN LA CARRERA PARA SUCEDERLOS.